

Lunes 29 de Septiembre del 2008

Última modificación 29.09.2008

El Financiero Hace falta reformar para asegurar el futuro de la economía: FMI (Clara Zepeda Hurtado) ¿Rescatar al sector financiero o a McCain?, se preguntan analistas económicos. En plena campaña presidencial en Estados Unidos, el Congreso y la Casa Blanca negociaron los términos del programa de apoyo, que irremediamente toma tintes políticos, pues "mientras la mayoría demócrata quiere hacer pagar la factura de la crisis a la administración republicana, estos últimos intentan minimizar el costo electoral de la crisis para su candidato", manifestó Francisco Gutiérrez. El director de Estudios Económicos y Planeación Estratégica de Scotiabank, consideró que es previsible que la próxima administración aplique un programa de ajuste fiscal -reducir gastos o incrementar ingresos-, que junto con cierta recuperación del valor de los activos haría que no toda la compra de cartera se tradujera en déficit fiscal.

Educación financiera, clave contra la pobreza Pablo Chávez Meza La falta de acceso a servicios financieros constituye un obstáculo importante para el desarrollo económico en los países en desarrollo. Por ello, es importante que las personas cuenten con una adecuada cultura financiera. De acuerdo con el libro Educación Financiera: Un Estudio Comparativo en Países Selectos, elaborado por la Fundación Alemana de Cajas de Ahorro para la Cooperación Internacional, cuando las personas tienen el conocimiento y el hábito que se requieren para el buen manejo de las finanzas personales, se puede establecer un fundamento más firme para su situación económica personal y familiar. A su vez, según el libro, las organizaciones y empresas que ofrecen servicios financieros pueden, al contar con usuarios más capacitados, operar y crecer de manera más sana y sustentable. Por ello, apuntó, la educación financiera se convierte en un elemento de alta importancia en programas para el combate a la pobreza. Cambiará Banxico sus estimaciones del PIB para 2008: Güémez Pablo Chávez Meza El Banco de México (Banxico) afirmó que la crisis financiera en Estados Unidos afectará a nuestro país, principalmente en la economía real; es decir, en materia de remesas y de exportaciones. De acuerdo con Guillermo Güémez García, subgobernador del Banxico, otro de los efectos que se tendrán con esta crisis financiera será el de la astringencia crediticia, debido a que muchas grandes empresas mexicanas obtenían sus créditos en Estados Unidos. Ahora, éstas vendrán a México a obtener sus financiamientos, lo que significa que "para el mismo pastel hay más invitados". Entrevistado luego de clausurar el taller de "Inclusión financiera en América Latina: logros y retos", que se llevó a cabo en las instalaciones de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social, el funcionario federal señaló que pese a la situación por la que atraviesa el vecino país, México se encuentra bien preparado para afrontar estos problemas. Busca México recursos para proyectos ambientales Claudia Alcántara / enviada MÉRIDA, Yuc., 28 de septiembre.- El gobierno federal enviará el 14 de octubre a la ciudad de Washington, Estados Unidos, una comitiva conformada por expertos en materia ambiental, así como funcionarios públicos de secretarías y empresas paraestatales, con la intención de captar recursos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) destinados al apoyo de proyectos que ayuden a mitigar los efectos del cambio climático. El secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan Rafael Elvira Quesada, informó que el BID cuenta con una bolsa disponible por seis mil millones de dólares, dirigida a naciones que demuestren un mayor interés y capacidad por llevar a cabo proyectos de protección ambiental y en contra del cambio climático. De tal suerte que buscarán posicionar a México como un país capaz de fomentar el cambio climático, con la presentación de proyectos que históricamente no se habían trabajado porque no habían sido necesarios, y con ello lograr la atracción de fondos "Muy bajo", el crecimiento económico de México: Cepal Isabel Becerril En estos momentos el gobierno mexicano debería tener un mecanismo para darle "un empujón" al crecimiento de su economía, pues cerrar 2008 con un avance de 2.5 por ciento es muy "bajo". Así lo afirmó Jorge Mattar, director para México de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), aunque admitió que la administración del presidente Felipe Calderón no cuenta con espacio, porque tiene la ley de déficit cero, que sólo bajo condiciones extraordinarias puede modificar esa meta. Lo anterior significa que México tendrá que conformarse con un "pobre" avance económico para el presente año, aseveró en entrevista con EL FINANCIERO. Disminuye 1.9% el empleo en el sector manufacturero Arturo Robles Un moderado avance de la producción manufacturera, asociado al menor impulso en las exportaciones, ha ocasionado que el empleo del sector registre un comportamiento negativo al inicio de la segunda mitad del año. El personal ocupado cayó 1.9 por ciento en julio de forma anual, dato que se sumó a una racha negativa que inició desde septiembre de 2007, revelan datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La pérdida de empleo afectó más a los obreros que al personal administrativo. Exigen empresas el reglamento de la Ley de Bioseguridad Alma López / Héctor A. Chávez Maya Mientras las autoridades no publiquen el reglamento de la Ley de Bioseguridad de Organismos Genéticamente Modificados (LBOGM), se seguirán registrando casos como el del valle de Cuauhtémoc, Chihuahua, donde en diciembre se encontraron 70 hectáreas sembradas de maíz transgénico. Tales hechos reflejan que existen agricultores mexicanos impacientes por usar la biotecnología, más aún después de 12 años de espera para su aprobación, y de que millones de agricultores la estén utilizando con éxito en otros países. El presidente ejecutivo de Agrobio, Fabrice Salamanca, aseguró que ninguna de las empresas productoras de semillas genéticamente modificadas (OGM) que operan en el país vendió el grano a esos productores Riesgo de colapso en suministro de energía eléctrica Mariana Otero-Briz El secretario general del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza Flores, responsabilizó a las secretarías de Energía y de Hacienda de un posible colapso en el suministro del fluido en el centro del país, pues no están dotando a Luz y Fuerza del Centro (LFC) de los recursos necesarios dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2009. Luego de participar en el acto conmemorativo del 48 aniversario de la nacionalización de la industria eléctrica, dijo que existen 16 zonas de alto riesgo, las cuales están ubicadas en el Distrito Federal y su Área Metropolitana y el estado de Hidalgo. Indicó que ya se tiene un proyecto para evitar el colapso, el cual comprende la construcción de subestaciones y plantas de generación, pero en el presupuesto no se están destinando recursos a obras nuevas. El Reforma Agudizan bolsas pérdidas Sandra Reyes Ciudad de México (29 septiembre 2008).- Las bolsas incrementaban sus pérdidas en medio de la tensión por los problemas bancarios en Europa y el anuncio de la compra de las operaciones bancarias del banco Wachovia por parte de Citigroup. En Europa,

la bolsa de París cae 4.19 por ciento, mientras la bolsa de Londres retrocede 4.03 por ciento. En Estados Unidos, el índice Dow Jones cae 2.44 por ciento, mientras que el Nasdaq retrocede 3.92 por ciento. En México, la BMV retrocede 3.08 por ciento, para ubicarse en niveles de 24 mil 808 unidades. Cotiza dólar menudeo a 10.98 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (29 septiembre 2008).- En las ventanillas del País, el tipo de cambio se cotizaba 10.68 pesos a la compra y 10.98 pesos a la venta, 11 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.59 pesos a la compra y 10.89 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 10.55 pesos a la compra y 10.80 pesos a la venta. Muestran petroprecios descenso Budapest, Hungría (29 septiembre 2008).- Los precios del crudo bajaban este lunes a casi 103 dólares por barril ante el temor de que el crecimiento económico amaine en todo el mundo, pese al principio de acuerdo logrado en Washington sobre un plan de rescate de 700 mil millones de dólares para estabilizar el sistema financiero estadounidense. Al mediar la jornada en Europa, el crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en noviembre bajaba 3.50 dólares a 103.39 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York. El contrato bajó el viernes 1.13 dólares para cerrar en 106.89 dólares. En Londres, la mezcla Brent del Mar del Norte para entrega en noviembre bajaba 3.39 dólares a 100.15 dólares el barril en el mercado ICE. Impulsa al agro responsabilidad social Verónica Martínez Ciudad de México (29 septiembre 2008).- Modelo, Cuauhtémoc, Moctezuma, Sabritas, Gruma, Malta Cleyton y otras empresas han encontrado en la responsabilidad social el mecanismo para asegurarse insumos agrícolas de alta calidad. Estas compañías han integrado en sus programas la investigación tecnológica en semillas, para obtener la variedad exacta con las características específicas que requieren las empresas y lograr la autosuficiencia. Las semillas se las venden al productor, y a cambio, la compañía garantiza la compra de las cosechas nacionales, en lugar de importar. Prueban la fortaleza de AL Dayna Meré Ciudad de México (29 septiembre 2008).- La crisis financiera por la que atraviesa Estados Unidos pondrá a prueba las economías de los siete grandes países de América Latina, y especialistas ya advierten que sólo cuatro saldrán bien librados. Alfredo Coutiño, economista senior para Latinoamérica de Moody's economy.com, explicó que el impacto negativo de esta crisis será más fuerte sobre Venezuela, Argentina, Bolivia, Colombia y Ecuador. "Éste es el grupo de las ovejas negras en la región de Latinoamérica, y se caracteriza por tener gobiernos que han implementado políticas de corte populista notorio, y eso las ha llevado a tener economías desequilibradas", explicó. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/162681.html> Prevén daño en 8 estados por caída de remesas Ricardo Gómez La fracción parlamentaria del PRI en la Cámara Baja advirtió sobre las consecuencias económicas y sociales en municipios de alta expulsión de emigrantes, por la caída en las remesas que envían los mexicanos que trabajan en Estados Unidos. El coordinador del Grupo de Trabajo en Materia Migratoria en San Lázaro, Edmundo Ramírez, advirtió que estados como Michoacán, Guanajuato, Hidalgo, Jalisco, Puebla, Oaxaca, Guerrero y Veracruz, así como ciudades de la frontera norte de México serán los más afectados por lo que debe establecerse un programa de empleo y apoyo económico a emigrantes. Tras el reconocimiento de la Secretaría de Hacienda de que la "gran desaceleración" de EU afectará las remesas que envían paisanos, cuya disminución será de 25 mil millones de pesos, el priísta urgió al gobierno a establecer un plan de emergencia. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66795.html> Cambiará panorama de la banca Romina Román Pineda Los grandes bancos globales con poca exposición al riesgo serán los que sobrevivan y sean los ganadores de la crisis financiera internacional. Entidades como Bank of America, Santander, el Deutsche Bank e intermediarios japoneses como Tokio Mitsubishi y Mizuho Bank son los grupos mundiales mejor posicionados ante el entorno de volatilidad mundial y podrán aprovechar las oportunidades de los mercados, coincidieron analistas financieros. Alejandro García, director senior de la calificadora Fitch, manifestó que en este entorno también se abrirán espacios de crecimiento para algunas instituciones latinoamericanas como Bradesco e Itau de Brasil, así como Banorte de México. Mencionó que la problemática financiera en Estados Unidos reconfigurará a futuro al sistema bancario global y dará un nuevo ranking mundial en cuanto tamaño, activos y valor de capitalización de los mercados. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66806.html> Falta flexibilidad para trabajadores Dalia de Paz Para Melanie Holmes, vicepresidenta de Manpower, México podría dar un giro de 360 grados, si las empresas permitieran darle tiempo flexible a sus trabajadores, pues asegura que el balance entre la vida y el trabajo es muy importante para la gente joven; "las empresas deben permitir que ellos designen sus horarios de trabajo". Holmes ejemplificó a Google (buscador internacional): "Ellos se divierten en su lugar de trabajo: juegan en columpios y resbaladillas que tienen en sus edificios. La compañía hace todo tipo de cosas para motivar a las generaciones más jóvenes, además dejan que la gente trabaje afuera de las oficinas a través de las telecomunicaciones y le dan a cada empleado tiempo para desarrollar innovaciones". En México es posible que exista un cambio radical en la manera de trabajar; "no creo que hayan alternativas, pronto los jóvenes estarán a cargo de todas las cosas y éstas cambiarán de manera natural". El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/29/2268/financieras-arrastran-a-wall-street/> Financieras arrastran a Wall Street NUEVA YORK.- Las acciones de Estados Unidos se hundían el lunes por las preocupaciones de los inversionistas sobre la estabilidad del sector financiero, luego de que Wachovia Corp se convirtiera en el último banco del país en sucumbir a la crisis crediticia. Además, los inversionistas temían que el plan de rescate financiero de Estados Unidos no sea suficiente para frenar el contagio que generó el rescate de dos grandes bancos en Europa y llevó a que los bancos centrales, entre ellos la Reserva Federal, inyectaran fondos adicionales a los congelados mercados mundiales del crédito. En el mercado temían que los problemas que enfrenta la banca puedan empeorar el panorama de la economía y restringir aún más los préstamos, pilar clave del gasto de consumidores y empresas, vital para las ganancias corporativas. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/29/2248/plan-de-rescate-traera-fuerza-y-estabilidad-a-eu-bush/> Plan de rescate traerá fuerza y estabilidad a EU: Bush Washington.- El presidente de Estados Unidos, George W. Bush, dijo que el plan de rescate financiero de 700,000 millones de dólares enfrentará las causas que originaron la crisis en los mercados y ayudará a que las turbulencias no se extiendan al resto de la economía. En una breve declaración después

que los legisladores acordaron sobre un plan para aprobar el rescate, Bush elogió el convenio describiéndolo como “una ley audaz que evitará que la crisis de nuestro sistema financiero se expanda a través de la economía”. <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/09/26/2199/crudo-se-abarata-por-incertidumbre-en-rescate-financiero>Crudo se abarata por incertidumbre en rescate financiero Nueva York.- Los precios del petróleo retrocedieron el viernes en Nueva York, con los inversionistas pendientes de las negociaciones en Estados Unidos sobre el plan de rescate bancario. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el barril de WTI (West Texas Intermediate, designación del “light sweet crude” negociado en Estados Unidos para entrega en noviembre cerró en 106,89 dólares, una baja de 1,13 dólares con relación al cierre del jueves. “La incertidumbre sobre el plan de rescate de los bancos estadounidenses hace bajar los precios”, explicó Randy Ollenberger, de BMO Nesbitt Burns. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/09/29/index.php?section=economia&article=028n1eco>Se ofrece el FMI como controlador y regulador de los mercados financieros París, 28 de septiembre. El Fondo Monetario Internacional (FMI) se ofreció como regulador y controlador de los mercados financieros mundiales en crisis. “Estamos en situación de definir y garantizar el compromiso y el interés general”, afirmó el presidente de la institución, Dominique Strauss-Kahn. La democracia exige que cada país apruebe su propia ley, pero “las regulaciones generales deben tener vigencia universal si el sistema financiero está globalizado”, precisó. Los gobiernos ignoraron las advertencias de crisis del FMI, criticó. Tras sus negativas, incluso Estados Unidos y China se plegarían ahora a una valoración de la estabilidad financiera por parte del FMI. “Es una señal”, advirtió Strauss-Kahn. <http://www.jornada.unam.mx/2008/09/29/index.php?section=economia&article=031n2eco>México recibió la mayor IED de Europa Erika Duarte La inversión procedente de la Unión Europea en 2007 rebasó por primera vez a la que ingresó a México de Estados Unidos, su principal socio comercial. El año pasado la inversión de siete países del bloque se elevó a 10 mil 221 millones de dólares, frente a los 9 mil 998 del vecino del norte. De las naciones de la comunidad europea, España fue la principal inversionista, indicó Manuel Suárez, director regional de promoción internacional de ProMéxico para Europa y África. El funcionario explicó que la caída en la actividad económica de Estados Unidos “sí nos ha afectado”, pero en menor medida que en tiempos anteriores, debido a que en los últimos años México ha enfocado los esfuerzos hacia otros mercados. <http://www.jornada.unam.mx/2008/09/29/index.php?section=economia&article=033n1eco>Invierten empresas mexicanas 20 mil 500 mdd en el exterior Víctor Cardoso y Susana González Alrededor de 20 mil 500 millones de dólares salieron del país durante los pasados tres años como inversiones realizadas por los principales corporativos mexicanos en el extranjero, de acuerdo con el reporte anual en la materia que presentó hace unos días la Organización de Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés), en el cual hace referencia a que sólo en 2007, la exportación de capitales fue de 8 mil 200 millones de dólares, 40 por ciento del total del periodo. La salida de capitales mexicanos en busca de nuevos mercados coincidió con la mayor recepción que tuvo México en su historia de inversión extranjera directa (IED). Entre 2005 y 2007, el país captó 64 mil 922 millones de dólares por concepto de IED, pero el flujo de capitales que salieron del país ascendió a 20 mil 488 millones de dólares, es decir, una tercera parte de la captación.